

War es eine von zwei Existenzen, deren Bewußtsein die andere nicht ganz auszutilgen vermochte? Ich faßte ihn wieder ins Auge, und das Lächeln war dahin, um einem Blicke herzerreißenden Schmerzes Raum zu geben. Dann trat eine große, unfreiwillige Thräne in sein Auge. Ich weiß nicht, ob sie niederfiel, denn er hielt seinen Arm so, daß sein Gesicht damit verborgen wurde, und sprach nicht.

Hatte der Glende am Ende doch ein Herz?

Als ich mich abwandte, um mich zu entfernen, erhob er sein Gesicht wieder, aus dem nun jeder liebenswürdige Ausdruck entwichen war. Mit kaltem Hohne sagte er zu mir:

„Darf ich Euch um die Briefe bitten, Mr. Rattlin, die ich Euch nur zum Lesen einhändigte?“

„Ich werde sie behalten.“

„Steht Euer Coder der Gleichheit so tief, als der meinige? Sie sind mein Eigentum, ich habe teuer genug dafür bezahlen müssen. Was sagt denn Euer Gesetzbuch der Ehre zu einem solchen Benehmen?“

„Da, nehmt Eure gefälschten Wische! Wir werden uns in London wiedersehen.“

„Mr. Rattlin vergißt, daß er ein Gefangener ist.“

„Abgeschmacktheit! Die Anklage kann keinen Augenblick aufrecht erhalten werden.“

„Sei's drum. Vielleicht werde ich vor Euch in London sein.“



Sechzigstes Kapitel.



Lauscher hören sich selten loben. — Ralph hält Rechnung mit seinen Tischgenossen und weiß es einzuleiten, daß er mit seinem Hauptschuldner ins reine kommt.

Ich verließ ihn mit der düsteren Vorahnung, daß er über einer schlimmen Bosheit gegen mich brüte. Den Tag und die darauf folgende Nacht verbrachte ich in einem unaussprechlich elenden Zustande. Ich zog mich nach dem Dunkel der Midshipmen-Höhle zurück, wo sich meine schrecklichen